## **EXCELSIOR**

8 DE JUNIO DE 1986 1989

La Democracia es aún más Proyecto que Realidad

## Poder y Desafio

- \* Sabemos por Quién Doblan las Campanas en Pekin
- ★ Los Gobiernos Remotos del Pueblo Justifican Matanzas
- ★ El Régimen Chino no Quiso Pagar el Precio del Progreso

## LORENZO MEYER

Una masacre como la que acaba de ocurrir en Tiananmen tuvo lugar aquí hace veinte años. Lo dramático es que las cosas no han cambiado entre nosotros lo suficiente como para desechar la idea de que es imposible que el pasado vuelva a repetirse. En la tragedia de China hay encerrada una lección sobre los peligros que encierra el monopolio del poder, y que debemos tomar en cuenta.

Lo que Ernest Hemingway escribió hace 49 años, hoy viene perfectamente al caso: no debemos preguntarnos por quién doblan a muerto las campanas en Pekín, pues a estas alturas sabemos perfectamente que doblan no sólo por los jóvenes chinos caídos en Tiananmen, sino también por todos aquellos que en cualquier rincón del planeta consideramos que en esta época histórica la única manera de tolerar y hacer compatible el ejercicio del poder político con la dignidad humana, es la democracia.

La democracia politica que hace 200 años propusieron los revolucionarios franceses como base y eje de la legitimidad política moderna, sigue siendo en la mayor parte del planeta más un proyecto que una

SIGUE EN LA PAGINA DIEZ